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令和６年第２回常陸大宮市議会定例会

一 般 質 問 順 番 表

質問順 議席番号・氏名

1 1番 森田　議員

2 11番 大貫　議員

3 6番 髙村功　議員

4 9番 三次弘史　議員

5 7番 小原　議員

6 15番 髙村和郎　議員

7 8番 岡﨑　議員

8 4番 三次雅子　議員

9 13番

10 3番 小河原　議員

6月11日(火)

6月12日(水)



方式 質　問　事　項 頁

一問
一答

◇市立小中学校で使う教科書の単独採択について
◇ガンマーフィールドの活用について
◇道路の整備について

1

一問
一答

◇人口戦略会議（民間有識者で作る会議）の分析に
　ついて
◇円高・円安による本市の影響
◇農業の構造的変化について

2

一問
一答

◇２期目に向けた考え方について
◇教科書単独採択について
◇地域公共交通について
◇合併２０周年について
◇美和地域上檜沢の市道について

3

一問
一答

◇２期目の市政運営について
◇人口減少対策について
◇要望書の取扱いについて
◇消防団員の滑落事故について

4

一問
一答

◇地域振興について
◇医療と健康づくりについて
◇学校教育行政について

5

一問
一答

◇道路の整備と安全対策について
◇単身高齢者対策について
◇農地の利活用について

6

一問
一答

◇令和６年度施政方針について
◇マイナンバーカードについて
◇教育行政について

7

一問
一答

◇教科書単独採択について
◇泉坂下遺跡と出土遺物について
◇かわプラザ周辺の交通渋滞の緩和について
◇市制施行２０周年について
◇山方宿駅舎の活用について

8

一問
一答

◇保健福祉行政について
◇中央公民館について
◇太陽光発電について
◇大規模災害への備えについて
◇人口ビジョンと市政課題について

9

一問
一答

◇政策目標について
◇消滅可能性自治体について
◇不妊治療費助成事業について
◇交通安全対策補助制度（地区内連携）について

10
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令和6年5月27日

常陸大宮市議会議長 武石 寿長 様

常陸大宮市議会議員 森田 健

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．市立小中学校で使う教

科書の単独採択につ

いて

（１）教科書採択の現状について

（２）共同採択の問題点と単独採択のメリットに

ついて

①共同採択の進め方について

②単独採択の調査研究について

（３）教科書採択の公正かつ適正な実施について

（４）常陸大宮市の今後の教育について

教育長

〃

〃

〃

２．ガンマーフィールドの

活用について

（１）設置の経緯について

（２）放射線照射業務の終了について

（３）過去の取組みについて

（４）今後の活用方法について

産業観光部長

〃

〃

〃

３．道路の整備について （１）県道長沢水戸線の整備状況と今後の見通し

について

（２）県道門井山方線の整備状況と今後の見通し

について

建設部長

〃
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令和６年５月２８日

常陸大宮市議会議長 様

常陸大宮市議会議員 大貫 道夫

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 一問一答方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1. 人口戦略会議
（民間有識者

で作る会議）の

分析について

2. 円高・円安に
よる本市の影

響

3. 農業の構造的
変化について

⑴ 分析結果について

① 全体的評価は

② 分析手法等は

③ 本市を消滅可能性自治体に位置付けられ、どのよう

に受け止めているか。

④ 女性の地位・働き方改革等は

⑵ 本市の人口減少対策等の取組みについて

① 本市で解決すべき課題は

② 既存事業での取り組みは

③ 今後の取り組み方針は

(1) 市民生活への影響は
(2) 本市行政・財政への影響は

(1) 国の農業基本法等の動向は
(2) 本市の農業就業者、農業経営主体の状況は
(3) 本市の農業規模の状況は
(4) 産業政策から地域政策への転換は
(5) 取り組むべき様々な課題は

関係部長

関係部長

関係部長
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２０２４年５月２８日

常陸大宮市議会議長 武石 寿長 様

常陸大宮市議会議員 髙村 功

一 般 質 問 通 告 書

次の通り通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．2期目に向けた考え方について

２．教科書単独採択について

３．地域公共交通について

４.合併２０周年について

５．美和地域上檜沢の市道について

（１）学校給食費の無償化の考え方

①国の方針

②親の子への最大の教育

③国体

（２）地域振興対策

（１）連絡会懇談会冒頭発言

（２）単独採択の目的

（３）調査研究

①２市１町１村の意思表示

②単独採択による教員の負担増

③負担の軽減策

（４）会議の非公開

（５）教科書をめぐる不正事件

（６）採択の結果の公表

（１）AI デマンドシステム

①予約お断りのケースの現状

②予約方法

（2）運行計画

①運行車両

②運行日（土）

③運行時間・地域

（３）日・祝日の運行

（４）利用者の割合

①地域別

②免許返納者数と登録者数と利用率

（１）合併後の人口の推移（全体・地域別）

（２）高齢化率と出生数の推移（全体・地域別）

（３）将来像

（４）今後の対策

（１）市道通行止めの現状

（２）これまでの経緯

（３）県土木事務所への要望

（４）今後の対応

市長

教育長

地域創生部長

企画部長

建設部長

3



令和６年 ５月２８日

常陸大宮市議会議長 武石寿長 様

常陸大宮市議会議員 三次 弘史

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．２期目の市政運

営について

（１） ２期目の市政運営に対する基本的な姿勢について

市長選挙では、何を争点に選挙に臨み、その選挙結果

をどのように受け止めているのか。１期目の評価と課

題を踏まえて２期目の市政運営に対する基本的な姿勢

は

市 長

２．人口減少対策に

ついて

（１） 消滅可能性自治体について

民間の有識者グループ・人口戦略会議から消滅可能性

自治体に指摘されたことをどのように受止めているか

（２） 少子化対策について

① 雇用の場を創出する取組について

若者の定着は雇用の安定にある。雇用創出への取り

組みに力を入れた施策の展開が必要ではないか

② 婚活支援について

「元気ひたちおおみや結婚応援事業」のこれまでの

成果と今後の課題、新たな取り組みはあるのか

（３） 高齢者支援について

① グラウンドゴルフ場の整備について

整備計画の詳細と完成までのスケジュールは

② グラウンドゴルフ場の活用について

完成後の管理運営方法と今後どのように活用してい

くのか

市 長

市 長

担当部長

担当部長

担当部長

３．要望書の取扱い

について

（１） 取扱い手順と件数について

要望書の取扱い手順と提出件数の推移は

（２） 処理状況について

これまでの未処理件数とその割合は

（３） 今後の対応について

未処理分の対応優先順位と提出者への処理状況の連絡

は

担当部長

担当部長

担当部長

４．消防団員の滑落

事故について

（１） 滑落事故の詳細について

今年１月２９日の林野火災時に起こった滑落事故の詳

細と事故後の対応は

（２） 再発防止策について

事故の原因は何か、再発防止に向けてどのような対策

を立てたのか

消防長

消防長
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令和6年5月28日
常陸大宮市議会議長 武石 寿長 様

常陸大宮市議会議員 小原 明彦

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1. 地域振興について

2. 医療と健康づくり
について

3. 学校教育行政につ
いて

（1）地域おこし協力隊の現状と今後の考え方について
（2）常陸大宮市わくわく茨城生活実現事業について
➀県内も含めた実績や周知の状況について

➁県で実施の関係人口創出事業等、対象要件や拡充について

➂今後の利活用実績向上への周知や具体策について

（3）まちづくり活動団体等への機具の貸出支援、周知について

（1）医療情報ネットの詳細、利活用、周知について
（2）救急電話相談＃7119、＃8000について
➀救急要請の抑制につながる利活用状況について

➁利活用の促進・周知の現状と今後について

（3）生活習慣病予防（ヤング）健診について
（4）健康づくり推進の具体策について

（1）インターネット（Wi-Fi）環境について
➀困窮世帯への対応について

➁特別教室や職員室も含めた校内の現状について

（2）ランドセルの多様化対応の周知について
（3）学校内の冷水機（給水スポット）の整備について
➀設置・利活用状況について

➁今後の設置整備、拡充について

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長
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令和 ６年 ５月２４日

常陸大宮市議会議長 武石 寿長 様

常陸大宮市議会議員 髙村 和郞

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１、道路の整備と安全

対策について

２、単身高齢者対策に

ついて

３、農地の利活用に

ついて

（１）国道２９３号の現状への対策は

①国道１１８号の交差点

②東富～北町～上町東交差点までの現状認識は

③市道２１３３０号線の接続は

（２）交通標識と表示の点検は

（１）本市の世帯数の推移は

①世帯数と単身高齢者

②単身高齢者の介護保険制度の利用は

（２）具体的な対策は

（３）福祉タクシー利用料金助成事業は

①申請者数、実利用者は

②利用者の地域別状況とその内容は

③助成内容の見直しは

（１）農地区分は

①本市の現状は

②現状を踏まえての対応は

（２）農地法第３条の申請と許可は

①地目別の申請数とその理由

②取得者の職業、年齢層や住所

③取得後の状況確認は

（３）放置され荒廃した農地への課税は

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長
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　常陸大宮市議会議長　武石　寿長　様

常陸大宮市議会議員 　　　岡﨑　欣也

答弁を求める者

市長

市長

市長

市長

市長

市長

市長

２、マイナンバーカード 市民生活部長

担当部長

３、教育行政について 教育長

教育長

令和 6 年 5 月 20 日　　

一 般 質 問 通 告 書

次 の と お り 通 告 い た し ま す 。

質問方法　【　一問一答　】方式

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

１、令和６年度 （１）若者・女性が住みやすい、子育てしやすいまちの実現

　　施政方針について 　①常陸大宮駅周辺整備事業

　②本市へ移住定住を促進する

　③体外受精及び顕微授精などの不妊治療は

（２）学力向上にコミットする教育の推進

（３）観光を軸とした地域振興

　①道の駅常陸大宮

　②パークアルカディア

　③御前山ダム

（１）マイナンバーの取得率

　　について （２）今後の利活用は

（１）加配の教員等の確保は

（２）令和の小中学校統合は
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令和６年５月２８日

常陸大宮市議会議長 様

常陸大宮市議会議員 三次 雅子

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 一問一答 方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１. 教科書単独採択につい
て

２. 泉坂下遺跡と出土遺物
について

３. かわプラザ周辺の交通
渋滞の緩和について

４. 市制施行 20周年につ
いて

５. 山方宿駅舎の活用につ
いて

⑴ 単独採択に至った経緯

⑵ 単独採択に切り替える理由

⑴ 重要文化財の保存と保管に

ついて

⑴ かわプラザと周辺に今必要

とされているのは

⑴ 合併 20周年イベントと旧
１町３村へのイベントや助成

について

⑴ 山方宿駅舎の改札口脇の空

きスペースの利活用について

教育長

教育部長

産業観光部長

産業観光部長

地域創生部長
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2024 年 5月 28日
常陸大宮市議会議長 武石 寿長 様

常陸大宮市議会議員 吉川 美保

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1 保健福祉行政について

2 中央公民館について

3 太陽光発電について

4 大規模災害への備えに
ついて

5 人口ビジョンと
市政課題について

(1) プレコンセプションケア
① 正確な知識を得る意義

② 不妊治療との関係性

③ ヘルスリテラシーを高めていくセミナー

(2) 親子健康手帳のデジタル化
① デジタル化を加速させるメリット

② 紙で発行している手帳の重要性

(3) 5歳児健診
① 幼児期最終段階での健診の重要性

② 実施予定等

(4) 聴覚不安者への窓口での対応状況
(5) ファミリーサポートセンターの運営
(6) ボランティア（センター）の拠点

(1) 施設複合化に向けた各団体との調整結果
(2) 検討事項

(1) 事業者の設置状況と課題等
(2) 事業者設置抑制の考え方

(1) 防災の拠点の位置づけと現状
(2) 様々な被災地の状況から本市が想定する課題

(1) 区・班制度
(2) 伝統文化（回り舞台）への支援

保健福祉部長

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

教 育 部 長

〃

市民生活部長

〃

総 務 部 長

〃

地域創生部長

教 育 部 長

9



令和６年５月２８日

常陸大宮市議会議長 武石 寿長 様

常陸大宮市議会議員 小河原 利一郎

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1. 政策目標について

2. 消滅可能性自治体に
ついて

3. 不妊治療費助成事業
について

4. 交通安全対策補助制
度（地区内連携）につい

て

（1） 人口流出を防ぐ強力なダムの構築について

の自己評価について

（2） 県北山間の人口流出を防ぐダムの強靭化の

具体的な構想、施策について

（1） 人口戦略会議の公表を受けての考え方につ

いて

（2）これからの人口減少対策について

（1）事業の実績について

（2）市外からの転入数、その後の定住について

（3）定住推進課との連携について

（4）不正受給防止対策について

（5）今後の進め方、方向性について

（1）交通安全対策補助制度（地区内連携）につい
て

（2）現在の状況について

（3）今後の予定について

市長

市長

市長

市長

保健福祉部長

保健福祉部長

保健福祉部長

保健福祉部長

保健福祉部長

建設部長

建設部長

建設部長
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